

Ces ouvrages sont d'un vif intérêt, et il faut en féliciter le grand travailleur qu'est M. Dionne, dont l'œuvre littéraire et historique est chez nous l'une des plus considérables.

— *Débats d'un Evêque Missionnaire*. MGR OVIDE CHARLEBOIS, O. M. L., vicaire apostolique du Kewatin.

Tel est le titre d'un joli volume de 102 pages, avec illustrations, qui vient de paraître à l'Imprimerie des Sourds-Muets de Montréal. Ce volume contient d'abord un court rapport sur l'arrivée de Mgr Charlebois dans son vicariat apostolique (pages 1 à 16); puis le journal de voyage écrit par Mgr lui-même, dans le cours de la première visite qu'il fit, comme évêque, de toutes ses missions sauvages. Mgr y décrit, comme les missionnaires seuls savent le faire, les mille péripéties d'une tournée apostolique de plus de quatre mois. Il y fournit en outre les renseignements les plus intéressants sur chacune des missions visitées: population, dispositions, traits de mœurs des sauvages, zèle et vie héroïques des missionnaires, etc., etc.

Treize belles gravures relatives au texte ajoutent beaucoup à l'attrait et à la valeur du livre.

On verra facilement que les *Débats d'un Evêque Missionnaire* offrent un intérêt exceptionnel: ils constituent une page aussi importante que glorieuse de l'histoire religieuse de notre pays. Ils devraient avoir une place d'honneur dans toute bonne bibliothèque. Ce gentil petit volume pourrait avantageusement se louer comme récompense scolaire.

En vente au profit des pauvres missions du Kewatin, au nombre desquelles se trouve la mission des Esquimaux.

Prix: Unité, 15 cts; 100 exemplaires, \$12.00. Frais de poste, 3 cts l'ex.

— LE SALAIRE FÉMININ, par Marguerite GEMAHING, agrégée de l'Université. 1 vol. in-16 de la Collection *Science et Religion (Féminisme. n° 649)*. Prix: 0 fr. 60. BLOUD et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI^e).

Après avoir rappelé par quelques exemples saisissants la douloureuse insuffisance des salaires féminins et l'âpre lutte qui en résulte entre les sexes sur le terrain économique, l'auteur fait une critique très serrée des arguments que l'on fait valoir ordinairement pour justifier l'infériorité du salaire des